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□记者 何悦

本报讯 12 月 29 日，市法院、经信

局联合举办“民营企业家对话法官”活

动，倾听企业心声，面对面答疑解惑。

会上，市法院党组成员、副院长蒋

向青通报了 2020 年市法院优化营商

环境、服务企业工作情况。2020 年，

市法院高效妥善审理涉企纠纷，全力

优化法治营商环境，高效便捷服务群

众、企业，创新举措回应人民司法需

求。市法院全年审结涉企民商事纠纷

3314 件，审结破产重整等案件 26 件、

知识产权民商事案件 101 件，网上立

案 4791 件，在线矛盾纠纷多元化解平

台（ODR 平台）受理案件 5794 件。

活动现场，王力、新多、正阳、千

喜、德硕、立久佳、领航、堂胜等 8 家民

营企业家代表提出劳动纠纷、知识产

权保护、企业经营治理等问题，寻求解

决之道。针对不同的问题，市法院法

官依据相关法条一一进行详细解答，

同时给出一些具有实际意义的建议。

“各民营企业要依法规范经营，加

强企业数字化改造，注重提升员工法律

意识，重视员工隐形健康问题，加强岁

末年初的疫情防控工作。”市经信局党

委委员、总工程师胡亚军说。

市法院党组书记、院长楼常青表

示，市法院将坚持发展理念，围绕市委

提出将永康打造为“世界五金之都”的

目标要求，努力提供优质的司法服务，

助力企业持续健康发展；构建亲清院

企关系，针对涉企诉讼、逃避执行等问

题，法院将坚持公正司法，维护公平正

义；主动靠前服务，支持企业转型升

级，法院将在预防性问题方面提供司

法服务，依法实施个人债务集中清理

等工作，秉持善意执行理念，完善守信

激励机制；搭建院企沟通联系平台，持

续办好“民营企业家对话法官”活动，

探索将法院部分服务纳入中小企业公

共服务平台；加强创新把握发展机遇，

民营企业发展壮大要聚焦行业标准、

品质制造，加快传统产业数字化转型。

□记者 胡颖 通讯员 胡悠悠

本报讯 日前，永康移动第 403 个

5G 基站在龙山镇龙川大街正式开通。

这标志着我市16个镇街区的核心区域

均实现了 5G 网络覆盖，顺利达成“移

动5G乡乡通”建设目标。

据介绍，继今年5月份永康城区实

现 5G 全覆盖后，永康移动随即启动了

镇街核心区域 5G 基站建设。历经半

年，目前已实现镇政府所在地区域 5G

全覆盖。

今年，永康移动已开通主城区、

镇街核心区域、金丽温高速沿线、经

济开发区、城西新区、各大商场等区

域 400 多个 5G 站点，累计投资超 1.6

亿元，覆盖用户数近 90 万人。明年，

永康移动将继续加大 5G 网络投入，

实现行政村、工业功能分区等区域连

片覆盖，为数字永康提供有力的网络

支撑。

“移动5G乡乡通”助力数字永康建设
目前全市已建成基站403个

□记者 胡锦

应兰仙是石柱镇妙端村的网格

员。妙端村网格内共有本地人口1400

余人，外来人口 2000 余人。从人口数

量、结构上看，这是一个矛盾隐患较为

突出的网格，因此，应兰仙承担的网格

任务十分重。

“很多外地人租住在村民的老房

子里，老房子大多是木质结构的，火灾

隐患较大。”应兰仙说，冬季以来，她每

天都要去老房集中的区域看看，是不

是有屋内乱拉电线、电动车乱充电的

现象。

但事实上，要守护好网格的平安，

光盯紧消防安全可不够。

“我们网格员就是要注意网格内

的各种动向，把矛盾扼杀在萌芽阶段，

所以不管什么家长里短，我都要去关

注到位。”应兰仙笑着说道，“我这个

人，就是多管闲事。”

有一回，妙端村两名村民发生纠

纷，一度闹上法庭都不能很好解决，

应兰仙得知后主动出面调解。应兰

仙 在 电 话 中 初 步 了 解 情 况 后 ，回 到

村 里 找 到 两 人 ，把 他 们 请 进 了 妙 端

村 家 庭 矛 盾 调 解 室 ，这 是 石 柱 派 出

所 联 合 石 柱 镇 政 府、妙 端 村 共 同 建

立 的 村 级 调 解 室 ，应 兰 仙 正 是 这 里

的主心骨。

“我首先抛开两人的恩怨不提，用

昔日两人的感情打动对方，然后再站

在中间人的角度说说公道话，经过近 5

个小时苦口婆心的劝导，终于让他们

和解了。”应兰仙说，“有时夫妻、亲人

和村民之间的矛盾更适合用‘土办法’

调解，看到大家坐下来听我说话最终

达成和解，我满是成就感。”

正是这份成就感，让应兰仙把调

解工作干得越来越出色。在村民的

支持下，以应兰仙等人为调解主力的

妙端村家庭矛盾调解室成为了该村

矛盾纠纷化解的有效平台。自家庭

矛盾调解室设立以来, 应兰仙调解

队伍积极解决村里情感纠纷、家庭矛

盾，保障妇女儿童权益，确保矛盾不

出村，为妙端村创造了一个平安和谐

的大环境。

正如应兰仙所说，在大伙眼里，她

也是个“多管闲事”的人。而事实上，

每位网格员都有自己鲜明的性格特

点，有的是积极热心，有的是充满责任

心，还有的是虚心好学⋯⋯他们因受

到群众的认可和支持走上网格员的岗

位，带着责任感和使命感走遍网格，用

自己的热情和担当书写了一个个基层

治理的平安网格故事。

离职不离心 离位不离为

城西新区召开关爱
离任村干部座谈会

□记者 胡颖

本报讯 近日，城西新区召开

关爱离任村干部座谈会。在肯定

离任村干部工作实绩的同时，也希

望离任村干部能充分发挥“传帮

带”作用，使新一届村两委班子充

分履职尽责。

这次会议既是一次恳心座谈

会，也是一次意见征求会，更是

一次谋划发展会，集思广益谋划

城 西 新 区 未 来 的 新 发 展 、新 腾

飞。会上，担任了 25 年村干部的

原 五 星 村 村 务 工 作 领 导 组 长 俞

朝忠表态说：“村干部就是为老

百姓办事的，在任或不在任在我

看 来 都 一 样 ，都 要 为 村 集 体 服

务，接下来，无论是村里还是管

委会，有需要我的时候，我一定

尽力协助。”

城西新区党工委书记陈伟强

在听取各位离任干部的发言后，

对 他 们 为 城 西 新 区 所 做 的 贡 献

表 示 由 衷 的 敬 意 和 诚 挚 的 感

谢。陈伟强说，当前城西新区正

面临高质量发展的机遇期，希望

各 位 离 任 村 干 部 能 继 续 为 城 西

新区助力，同时也希望各位离任

干部多传经授宝，帮助新任干部

多干事、干好事、干成事。

会上，城西新区对各离任村

干部开展“三送”仪式，即送出一

封感谢信，让离任村干部退得光

荣；送出一盆蝴蝶兰，借兰花“高

风亮节”之意表达对离任村干部

的尊重；送出一块纪念章，铭记离

任 村 干 部 为 新 区 付 出 的 青 春 岁

月，镌刻离任干部对新区发展奉

献的点滴。

靠前服务创新举措优化营商环境

我市举办“民营企业家对话法官”活动

石柱镇有位“多管闲事”的网格员

应兰仙：矛盾善调解隐患早消除
■小小网格员 大大平安网

12 月 2 日，经济开发区

长城村房东许某、科源路房

东聂某林、任氏物流江西站

房东余某霞、任氏物流九江

站房东徐某峰未按时报送

流动人口信息，被警方各处

以100元罚款。

市流动人口管理办公
室 温 馨 提 示 ：根 据《浙 江

省 流 动 人 口 居 住 登 记 条

例》，在 房 屋 出 租 或 停 租

时，房东应该在三个工作

日内报送流动人口承租或

离住信息。

12月30日上午，市中医院医共体

花 街 分 院 举 行 新 大 楼 搬 迁 启 动 仪

式。新院区坐落在花街镇倪宅村壶

山路，占地 6500 平方米，项目总投资

近 3400 万元。该院集医疗、预防、保

健、康复、健康教育、计划生育技术指

导于一体，基本能满足基层群众看病

就医需求并提供转诊服务。

记者 李梦楚 通讯员 梅淮军 摄

市中医院医共体
花街分院搬迁


